

Fecha: 13-02-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: **Ministra López inaugura obras del nuevo Servicio Sanitario Rural Los Cristales en Longaví**

Pág. : 7

Cm2: 193,0

VPE: \$ 0

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Ministra López inaugura obras del nuevo Servicio Sanitario Rural Los Cristales en Longaví

Con las obras de mejoramiento y ampliación realizadas, casi cuatro mil habitantes de la zona suroriental de la comuna tendrán acceso al agua potable y saneamiento, cumpliendo así con uno de los compromisos del Ministerio de que las comunidades rurales cuenten con un servicio apropiado en calidad, cantidad y continuidad del suministro.

Longaví, jueves 11 de febrero 2026.- La ministra de Obras Públicas, Jessica

López, inauguró hoy las obras de ampliación y mejoramiento del Servicio Sanitario Rural Los Cristales, en la comuna de Longaví.

Estas obras significaron una inversión de más de 2.120 millones de pesos, destinados a beneficiar a más de 700 familias, alcanzando a casi cuatro mil habitantes de la comuna.

"Es motivo de gran alegría inaugurar este mejoramiento, ampliación y modernización de un servicio de agua potable rural en todo el país".

El delegado presidencial regional del Maule, Humberto Aqueveque, señaló que: "Estamos contentos de la recepción final de esta obra emblemática, que tendrá un alcance de casi 16 kilómetros, y que es la primera obra que se construye con el nuevo manual de construcción de sistemas de agua potable en la región".

En tanto, el alcalde de Longaví, Jaime Briones, destacó la importancia del nuevo servicio de agua

damental para asegurar agua potable en cantidad, con continuidad y calidad, para la vida de las familias de este sector rural de Longaví", destacó la ministra Jessica López.

La secretaria de Estado, explicó que "Estas obras forman parte de un compromiso del gobierno con el derecho humano al agua potable, que nos llevó a construir 100 nuevos servicios de agua potable rural en todo el país".

para la localidad de Los Cristales: "Esta es una comunidad que está creciendo, aumentando su población y que tiene distintas necesidades, desafíos y oportunidades. Hoy ya tenemos el agua, que es un paso más en la mejora de su calidad de vida".

Las obras consideraron el mejoramiento y ampliación del sistema existente desde 1979, incluyendo el reemplazo de la red de tuberías en aproximadamente 16 km; la construcción de un nuevo estanque de regulación de 500 m3; la instalación de equipos de presurización; construcción de casetas e infraestructura sanitaria.

Adicionalmente, cumpliendo con los nuevos estándares para los servicios sanitarios rurales, el servicio de agua potable Los Cristales contempló la instalación de un total de 35 grifos, convirtiéndose en el primer sistema de la región



en incorporar estas obras claves para dar continuidad al servicio en caso de emergencias.

En el país existen 2.446 sistemas de APR en funcionamiento que abastecen a más de 2 millones 300 mil habitantes en localidades rurales, desde Visviri en el extremo norte hasta Puerto Toro en la zona más austral del país.

En la Región de Maule

cuentan con 311 SSR que benefician a más de 386 mil personas. De estos servicios, 125 están en la Provincia de Linares, abasteciendo a más de 165 mil personas.

En 2025, el MOP invirtió más de 13.500 millones de pesos en SSR en la región de Maule y este 2026 se destinarán casi 20 mil millones en la región con este objetivo.

